
制服についての御連絡        

 9 月というのに、焼けるような日差しが指す日が続きました。 

台風が本県を直撃し被害が心配されましたが、台風一過、爽やかな 
秋空を運んできてくれました。10 月は西山中の二大行事、体育祭と 
合唱祭があり一年間の最大の盛り上がりの月となります。その二つ 
の行事に向け、生徒たちの気持ちは大いに高まっています。 
 さて、本校の女子制服にはスカートの設定しかありませんでした。 
防寒上や自転車をこぎやすくするなどメリットがあるとかねてから 
スラックスの要望がありました。そこで、制服販売店やメーカーに 
働きかけ、この秋から女子の制服にスラックスの選択ができるよう 
にしました。スカートとどちらを着用してもかまいません。また、 
「家庭で手軽に洗える素材にならないものか」と具申したところ、それも可能だというこ
とで、令和 6 年度入学生から素材変更が可能となり、より扱いやすいものとなります。洗
濯可能までは少し時間がかかりますが、スラックスを購入したいとお考えの御家庭は、販
売店にお声かけ下さい。 
 

夢や希望をもって働く人に学ぶ   校校長長    須須藤藤  泰泰司司 
2 学年でキャリア教育講演会が行われました。 

キャリア教育とは、子供たちの学びの柱となり、小・中・高・大
と一貫して「将来、自分はどう生きるのか」という自分自身につ
いて深く考えていく学習です。自分の将来のために、各教科をは
じめ様々な学びがあることに気付かせ、自分自身の将来への希望
や夢が学びのモチベーションとなり、内発的動機として、自ら学
んでいくという姿勢が生まれます。 

そのために最も良い学習場面が、夢をもって社会で働く、困難 
を乗り越えて目標に向かう、そんな大人たちとの出会いです。今
回は、地元柏崎で商品生産をしながらも環境問題をしっかりと考え、モノやエネルギーを
循環させて、持続可能な発展・ＳＤＧｓを実践している、シモダ産業株式会社の霜田真紀
子さんに来ていただきました。霜田さんは、大学、そして就職と柏崎を離れて暮らしてい
ました。しかし、中越沖地震で柏崎が甚大な被害にあい、父の経営するシモダ産業の工場
も大きな被害にあった惨状を知り、自分にできることをしたいと帰郷したのだそうです。
会社経営に携わっていく中で、自社で生産する製品を製造する時に出る熱エネルギーに着
目し、それを利用してバナナ生産の農園をつくろうと、発想したそうです。 

このアイデアに、子供たちは驚くとともに、感心していました。講演の後の質問コーナ 
ーで「マンゴーとかではなくなぜバナナだったのですか？」という質問が生徒から上がり
ました。「フィリピンなどからバナナを運ぶ船便は、2 週間から 1 か月はかかる。そのた
め、まだ青いうちから収穫し運んでくる。しかし、樹上で熟成させたとれたてバナナの味
は絶品だ。それを食べるためには、日本で栽培しなくてはならないので、排熱を再利用し
て栽培することにした。」と霜田さんは話してくれました。このバナナが柏崎の特産物と
して注目され、いろいろな他業種の人との出会いが生まれ、人の輪が広がっていった。循
環型の環境にやさしい会社のスタイルと共に、地域の活性化につながったことも、働くこと
の大きな手応えで喜びである。また、社員は 200 人を超えたが、たくさんの仕事・受注の
引き合いがあり、それをこなすためにもっと社員を増やしたい、と今後の展望を語ってく
ださいました。夢をもって働くこと、地域や社会に貢献していることを喜びとして働いて
いることを生き生きと語る霜田さんの姿は、素晴らしい魅力にあふれていました。地域に
ついて考え自分の未来を見つめる、とっても貴重な学習場面となりました。 
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７月に保護者の皆様より御協力いただきました「学校生活アンケート」の結果を紹介い

たします。数値は肯定的評価の割合（％）です。矢印は、昨年度比で顕著なもの（５％以

上の変化があったもの）です。アンケートへの御協力、ありがとうございました。 

  

・「学校へ行くのを楽しみにしている」「充実感・満足感をもって学校生活を送っている」

という質問に対して、肯定的評価の割合が９０％前後であり、充実した学校生活を送

っている生徒が多くいることがうかがえます。「自治自浄」の力の向上を目指して、生

徒主体の活動が展開されていることがひとつの要因だと考えます。ただ、中学時代は、

勉強、友人関係、自分自身の事など、いろいろな事に悩む時期でもあります。何かあ

りましたら、いつでも学校にお声がけください。 

 

・計画的な家庭学習の定着が不十分である傾向があります。各教科で宿題の量や頻度を

工夫したり、生活ノートで家庭学習の時間を把握しながら継続して指導していくとと

もに、「自分の将来」や「自分らしい生き方」のために、今、何をすべきか、常に考え

て行動できるよう支援していきます。御家庭でも、声をかけていただけるとありがた

いです。 

 

 

 

 評価項目 生 徒 保護者 

１ 学校へ行くのを楽しみにしている。 ８８．５ ８８．９ 

２ 充実感・満足感をもって学校生活を送っている。 ９０．６ ８９．２ 

３ 自分の生き方（毎日の生活や卒業後の自分の姿）について、真剣に考えている。 ７８．１ ６４．２ 

４ 授業に意欲的に取り組み、考えを深めようとしている。 ８２．３↓ ６８．８↓ 

５ 計画的に家庭学習を行っている。（週に 500分程度） ５１．０↓ ５０．６↓ 

６ 中学生らしいさわやかなあいさつが身に付いている。 ９０．５ ８４．１ 

７ やるべきことに対して、粘り強く最後まで取り組んでいる。 ８１．３↓ ７８．０ 

８ いじめの定義を理解し、自分の言動に責任をもって過ごしている。 ９６．９ ９７．４ 

９ 相手の立場や気持ちを感じとり、思いやりの心をもって行動している。 ９５．８ ９７．４ 

10 生徒会活動や行事で、他の生徒と協力しながら積極的に取り組んでいる。 ９２．７ ９０．７ 

11 部活動（社会体育の活動）に意欲的に取り組んでいる。 ９５．８ ９１．７ 

12 体力や気力の向上に挑戦し、心身を鍛えようとしている。 ８８．５ ８３．３↓ 

13 早寝・早起き・朝ごはんを意識し、より良い生活習慣の定着に努めている。 ７９．２↓ ７６．２ 

14 メディア利用のルールを守り、メディアとの望ましいかかわり方が身に付いている。 ７１．９↓ ５２．４ 

15 危険から自分の身を守るため、注意を払って行動し、自ら危険から逃れることができる。 ９４．８ ８７．３ 

16 先生は、生徒一人一人を大切にし、時には温かく時には厳しく指導している。 ９７．９ ９８．８ 

17 学校・学年たよりや HP等を通して、教育活動の方針や子どもの様子が家庭に伝わっている。  ９２．９ 

学校評価（学校生活アンケート）の結果より 



 ・メディア等の生活習慣については、すこやかウイークや小中合同学校保健委員会など

で、継続的に生活習慣の大切さを学んだり、自分自身の振り返りをしたりしています。

今後も定期的、継続的に啓発し、心身共に健康な西山中生を目指していきます。また、

メディアに関しては、各家庭の協力・指導（管理）が欠かせません。保護者の皆様の

責任の下、家庭でのルールを確認・改善したり、メディアのより良い活用を見守った

りしていただけるとありがたいです。 

 

【学校への要望（一部抜粋）】 
◯子どもが学校での様子をあまり話さないので、今年度から HP が頻繁に更新されて学校

での活動や取組等の様子が分かり、親としてはありがたいです。 

 

◯校舎のトイレが老朽化しているので、新しくならないものでしょうか。（校舎全体がもう

古いですが・・・） 

 

◯通年のバス通学にしてほしいです。 

・ 市に要望は出しているのですが、予算の都合もあり、なかなか難しいようです。 

 

 

◯コロナ禍で保護者が学校生活を知る機会も少なくなっているので、行事や日頃の活動に

ついて、専属のカメラマンなどが撮影して、ネットで販売できるようになると、学校で

の子どもたちの表情が垣間見えるので、ぜひ検討していただきたいと思います。子ども

の学校生活（特に中学校）の写真はほとんどありません。注文できるようになれば、ぜ

ひ購入したいです。 

・ 主な行事に関しては、販売までの手順や経費の面など業者に相談した上で検討します。 

 

 

◯部活動から社会体育へ移行していく中で、生徒や家庭の思い・方針を、学校側からしっ

かりと伝える機会をつくってほしいです。ただ丸投げしているのでは、その活動そのも

のを嫌いになってしまう可能性もあると思います。 

・ 地域移行化については、市がスポーツ団体等と連携しながら、段階的に環境を整備し

ているところです。「運動したい生徒すべてが参加可能な、競技力向上のみを目的としな

い運動機会の確保」を目指し、学校と地域が協力して生徒の活動を支援していくことが

重要だと考えます。移行化に関する情報については、適宜、お知らせしていきます。 

 

 

◯毎年思うのですが、学校によって、夏場の通学時の服装に体操着で良い学校もあれば．

制服でないといけない学校もあり、なぜまちまちなのかと思います。昨今、夏の暑さが

異常なので、通学時から体操着で良いのではないかと思います。 

・ 令和５年の７月より、体操着登校を可とするための準備を進めたいと思います。ただ

し、要望があったから「可」とするわけではなく、目的やルールの話し合いを重ねなが

ら、合意の下で進めていきたいと思っています。 
 

 

いただいた御意見を真摯に受け止め、教育活動の改善に

向け取り組んでまいります。 

 

 

 

 



〈柏崎刈羽中学校新人陸上大会の結果(9/8)〉 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〈柏崎刈羽中学校駅伝競技大会の結果(9/21)〉 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月の予定 ※今後の状況によって、変更する可能性があります 
日 曜 予  定 日 曜 予  定 

１ 土  17 月 生徒朝会 

２ 日  18 火  

３ 月  19 水  

４ 火  20 木 １年生：小中学生音楽鑑賞会 

５ 水  21 金 合唱祭中間発表 

６ 木 体育祭予行 22 土  

７ 金  23 日  

８ 土 体育祭 24 月  

９ 日  25 火  

10 月 スポーツの日 26 水  

11 火 振替休業日 27 木 合唱祭全校リハーサル 

12 水 後期始業式 28 金  

13 木 上越地区駅伝 29 土 合唱祭 

14 金 ２年生：キャリア講演会 30 日  

15 土  31 月 振替休業日 

16 日     

 

共通女子４×100ｍリレー 優勝 

吉岡椿姫   田中陽香  

松井心春   親川海音 
 

共通男子走幅跳  岩下 依織 ２位 
 

共通女子 1500m 櫻井 逢香 ４位 

田中 徠愛 ５位 
 

２年女子 100m 田中 陽香 ５位 

 

１年女子 100m 松井 心春 ２位 

         吉岡 椿姫 ４位 

廣川佳笑愛 ６位 
 

２年女子 200m  親川 海音 ２位 

 

２年女子 800m  田中 徠愛 ７位 

         室星 優衣 ８位 
 

１年女子 800m  廣川佳笑愛 ６位 
 

右のQRコードに 

アクセスいただき、 

学校や生徒の様子 

をご覧ください。 

女子Ａチーム ８位 

星野七菜  吉田舜彩  

田中徠愛    室星優衣 

体育祭の参観に関するお知らせ 
１０月８日の体育祭ですが、今年度も新型コロナウイルス感染拡大防止を考慮し感染予

防に最大限の注意を払いながら、競技時間・内容・方法に工夫を凝らして実施いたします。 

また、観客につきましても、御来賓や地域の皆様には御遠慮いただき、家族のみとさせ

ていただきます。御理解と御協力のほど、よろしくお願いいたします。 


